

**Per E-Mail**

An die Gemeinden der Regionalkonferenz Bern-Mittelland  
Zur Weiterleitung an die zuständigen Gemeindeexekutiven  
und interessierten Verwaltungsangestellten

An Behörden und Fachorganisationen gemäss Verteiler

Holzikofenweg 22  
Postfach  
3001 Bern

Telefon 031 370 40 70  
Fax 031 370 40 79

verkehr@bernmittelland.ch  
www.bernmittelland.ch

Bern, 27. Oktober 2022

**Einladung Workshop Regionales Veloleitbild**

**Donnerstag, 17. November 2022, 13.00 bis 17.00 Uhr, mit anschliessendem Apéro  
Mannschaftskaserne der Berner Truppen, Papiermühlestrasse 15, 3014 Bern (siehe Anfahrtsplan)**

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Velo-Boom ist ungebremst. Dies zeigen unter anderem die Absatzzahlen. Neue Velo-Modelle (E-Bikes, Cargovelos usw.) und Innovationen bieten vielfältige Optionen, sich im Alltag oder in der Freizeit fortzubewegen. Neben diesen Chancen birgt diese dynamische Entwicklung auch Herausforderungen. Der Bedarf, die bestehende Infrastruktur zu überprüfen und sicherere, attraktivere und direktere Velorouten zu schaffen, ist hoch.

Die Regionalkonferenz Bern-Mittelland RKBM reagiert auf diese Trends: Bereits in ihrer Mobilitätsstrategie 2040 misst sie dem Velo zur Bewältigung des Verkehrswachstums einen hohen Stellenwert bei. Nun will die RKBM das regionale Veloleitbild von 2012 überarbeiten. Gemeinsam mit den Gemeinden und Planungspartnern wird sie darin die Grundsätze der Veloförderung festlegen. Das Leitbild soll die Behörden bei der Planung und Zusammenarbeit über die Gemeindegrenzen hinweg unterstützen. Es wird zudem als Grundlage für die 2023 startende Aktualisierung des regionalen Velonetzplans und die kommenden Regionalen Gesamtverkehrs- und Siedlungskonzepte (RGSK) respektive Agglomerationsprogramme dienen.

Auch auf nationaler und kantonaler Ebene sind wichtige Entwicklungen im Gange. 2023 tritt auf Bundesebene das neue Veloweggesetz in Kraft. Es verpflichtet die Kantone, innert fünf Jahren ein Velowegnetz zu planen und dieses innert weiteren 15 Jahren zu realisieren. Die Revision des kantonalen Strassengesetzes sieht unter anderem vor, dass Mountainbike-Routen künftig gleich behandelt werden wie alle anderen Velo-Freizeitrouten. Das Thema und die Fragestellungen sind somit hochaktuell.

Wir freuen uns sehr, Sie zum Workshop Regionales Veloleitbild am 17. November 2022 in Bern einzuladen. Sie können dabei das künftige regionale Veloleitbild aktiv mitgestalten. Im Anschluss laden wir Sie herzlich zu einem Apéro ein.

Wir bitten Sie, sich **bis am Donnerstag, 10. November 2022**, verbindlich mit dem **Online-Formular** anzumelden.

Vielen Dank im Voraus für Ihre wertvolle Unterstützung.

Freundliche Grüsse  
Regionalkonferenz Bern-Mittelland



Martin Moser  
Fachbereichsleiter Verkehr

**Verteiler (E-Mail)**

- ▶ Gemeindeexekutiven der RKBM
- ▶ Regionale Akteur/innen, Organisationen und Institutionen
- ▶ Tiefbaamt des Kantons Bern
- ▶ Geschäftsstellen der anderen Regionalkonferenzen/Verkehrskonferenzen des Kantons Bern

**Kopie (E-Mail)**

- ▶ Begleitgruppe Projekt Regionales Veloleitbild
- ▶ Kommission Verkehr RKBM

**Beilage**

- ▶ Anfahrtsplan Mannschaftskaserne der Berner Truppen